
Но они не одиноки. По разным
оценкам, примерно 30 процен-
тов столичных кровель не отве-

чают необходимым  требованиям. И
это уже после того, как правительст-
во Москвы приняло самые решитель-
ные меры, чтобы справиться с заста-
релой проблемой. За последние пять
лет объем ремонта кровель в сред-
нем увеличился в три раза. В этом го-
ду в соответствии с распорядитель-
ными документами правительства
Москвы и указаниями мэра работа
ведется в нескольких направлениях:
кровли ремонтируются, в случае не-
обходимости - заменяются, усилива-
ется и контроль за их содержанием.
При капитальном ремонте задачей
является не только ликвидация ава-
рийных участков, но и увеличение
срока службы кровель. В чердачных
помещениях выполняются работы по
нормализации температурно-влажно-
стного режима, что значительно со-
кратит образование сосулек и наледи
на крышах. Внедряются и самые про-
грессивные методы ремонта - напри-
мер, с применением нового материа-
ла «филизол-супер», что позволяет
превратить чердачное помещение в
кровельно-вентилируемую систему.

С результатами проделанной рабо-
ты московское правительство озна-
комилось на своем последнем засе-
дании. Капитальный ремонт уже про-
веден более чем на 80 процентах
кровель, подлежащих такого рода
работам. Особо тут отличились
Красносельский район (ЦСО), Бес-
кудниково (САО), Выхино (ЮВАО),
Дорогомилово (ЗАО), Москворечье-
Сабурово (ЮАО), Куркино (СЗАО)...
Среди отстающих, где нарушаются
сроки выполнения ремонта,  районы
Пресненский (ЦАО), Дмитровский
(САО), Отрадное (СВАО), Косино-Ух-
томское (ВАО), Текстильщики
(ЮВАО), Академический (ЮЗАО),
Кунцево (ЗАО). 

Правительством города создана
специальная группа, которая ежене-
дельно рассматривает ход выполне-
ния работ. Об итогах главные ответ-
чики - префектуры, Департамент жи-
лищно-коммунального хозяйства и
Мосжилинспекция - доложат прави-
тельству уже в сентябре. Ну а моск-
вичи о результатах узнают по своему
потолку, когда начнется сезон непо-
годы.

Наталья КУЗИНА
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лицом к лицу
ПРОЖИВАНИЕ В МОСКВЕ 

НЕ ЯВЛЯЕТСЯ АВТОМАТИЧЕСКИМ
ОСНОВАНИЕМ ДЛЯ ПРИОБРЕТЕНИЯ

РОССИЙСКОГО ГРАЖДАНСТВА

Е. Белостоцкая,
Г. Воскресенский,
В. Даушев,
М. Колыванова,
Н. Красова,
Е. Крушельницкий, 
Н. Кузина

гия, квартплата, другие услуги подождут. А бы-
ло бы все вместе - и платежи увеличились бы...

В ноябре я писал еще об одной проблеме.
Платежки кладут жильцам в почтовые ящики. А
они сплошь и рядом без замков и дверей. Тоже
проблема: квитанции терялись.

- Сейчас ДЕЗ серьезно взялся за почтовые
ящики, - рассказывает Светлана Викторовна. -
Ремонтируют по первому сигналу.  Но появи-
лась другая беда - рекламщики. Вхожу как-то в
подъезд, а девушка, раскладывающая рекламу,
вывалила из почтовых ящиков все, что там бы-
ло на пол, и положила свою бумажку. А на полу
- в куче макулатуры - платежки ЕИРЦ и квитан-
ции телефонного узла. Теперь мои операторы
не разносят платежки по субботам и воскре-
сеньям - в эти дни обычно свою продукцию за-
гружают рекламщики. Мои девочки ходят в по-
недельник...

Сейчас в ЕИРЦ «Вешняки» рядом с залом
операторов действует и отделение паспортного
стола. Еще три отделения в разных концах рай-
она. Неудобно. В ближайших планах работников
- разместить их здесь же. Тогда люди время сэ-
кономят и спасибо скажут.

Владимир ЧЕБАКОВ

НАД ВАМИ
НЕ КАПЛЕТ?

В диспетчерской
дежурили:

ПРАВО НА СТОЯНКУ
«Недавно я стал инвалидом. Передвигаться по городу теперь могу

только на машине. Но оказывается, и такое средство передвижения не
для меня. На днях попытался припарковаться на Вятской улице, где
действительно очень большое скопление машин из-за того, что тут
расположены органы ГИБДД, но меня оттуда погнали. Говорят, мест
для парковки и для посетителей не хватает.

Анатолий СУРКОВ, инвалид».

«Приближается учебный год. Но, конечно же, у детей будет и свободное время. Знаю, что существуют дома детско-
го творчества, но мои дети никогда не проводили в них свой досуг. А вот теперь, когда сыну исполнилось 10 лет, он
заинтересовался дрессировкой собак. 8-летняя дочка любит кукольный театр. Какие кружки есть в домах детского
творчества? Всех ли туда берут и сколько это стоит?

Наталья ФЕДОРОВА, Ломоносовский проспект».

КОСМОНАВТЫ МОДНИЦАМ - СОСЕДИ

- На каждой автостоянке, не-
зависимо от того, где она распо-
ложена, будь это органы ГИБДД
или культурно-зрелищное учре-
ждение, должно быть предусмо-
трено не менее 10 процентов
мест для парковки специальных
автотранспортных средств ин-

валидов, - сказал нам кандидат
юридических наук Александр
Горчик. - Никто не имеет права
занять эти места другим авто-
транспортом. Причем инвали-
ды должны пользоваться отве-
денными для них местами бес-
платно.

«Когда будут сносить дом 111 по Люблинской улице?
Светлана КУЗНЕЦОВА, ЮВАО».

ВМЕСТО СНОСА - РЕМОНТ
Как нам сообщили в Управлении реконструкции и строительства

префектуры Юго-Восточного округа, этот дом сносу не подлежит.
Зато он стоит в перечне на капитальный ремонт и модернизацию
жилищного фонда. Работы начнут в следующем либо в 2005 году -
в зависимости от возможностей финансирования.

ПОДОЖДЕМ
ДО ОКТЯБРЯ

«Будут ли благоустраи-
вать территорию по ад-
ресу ул. Болотниковская,
д. 20?

Юлия ШИРОКОРОТ,
ЮЗАО».

В управе района Зюзи-
но Юго-Западного округа
нам рассказали, что не-
давно во дворе по этому
адресу провели космети-
ческий ремонт: починили
ограждения, положили
асфальт и бортовой ка-
мень. А вот полного пере-
оборудования в этом году
не последует. В октябре
будет формироваться
программа благоустрой-
ства на 2004 год - может
быть, и ваш двор войдет
в число объектов, подле-
жащих реконструкции.

Отвечает первый за-
меститель директора
крупнейшего в Москве
Дворца детского (юно-
шеского) творчества, что
на Воробьевых горах,
Виктор Соболев.

- С 30 августа по 10
сентября мы проводим
запись в учебные группы -
так теперь называются
кружки и секции. Возраст
ребят - с 6 до 18 лет. У нас
действуют почти 2000 та-
ких групп, для них разра-
ботано около 300 про-
грамм. Записаться могут
практически все желаю-
щие. Хотя, например, в
кружок хореографии при-
нимают только тех, кто
обладает природными
данными. Занятия в пода-
вляющем большинстве
групп бесплатные, пла-
тить надо лишь в некото-
рых. Наиболее популярны
у ребят - автошкола, ас-
трономия и космонавтика,

и с т о р и ко - к ул ьт у р н ы е
классы, деловые игры. У
нас есть и мастерская иг-
рушек, театр моды. Как

всегда, популярны ан-
самбль песни и пляски
имени Локтева, интер-
клуб, в котором ребята

изучают языки, школа
восточных единоборств и
прыжков с вышки, кружки
туризма и краеведения.

В центральном кризисном
отделении Московского
НИИ психиатрии с потол-
ка вода не каплет, а течет
- приходится подставлять
ведра. Пациенты этого
центра попали, что назы-
вается, из огня да в полы-
мя, из кризиса психологи-
ческого - в коммуналь-
ный. 

«Наша квартира была приватизирована  моей матерью, ее племянником и мною.
Прописаны в ней были я и мать, лицевой счет разделен не был. После смерти матери
оказалось, что  она свою долю приватизированной квартиры завещала племяннику.
Раздел комнат никем произведен не был, но племянник самовольно вселился в одну
из комнат, врезал замок, хотя по-прежнему в квартире не прописан.

Законно ли это? Имею ли я право на долю завещанного имущества как сын?
Евгений КУРЕНКОВ, ЮВАО».

БЕЗ СУДА НЕ ОБОЙТИСЬ

- Порядок рассмотре-
ния вопросов граждан-
ства Российской Феде-
рации установлен Ука-
зом Президента РФ от
14.11.2002 г. № 1325, -
пояснил юрист Влади-

мир Даушев, к которо-
му мы обратились. -
Проживание в Москве
не является автомати-
ческим основанием для
приобретения граждан-
ства России и получе-

ния паспорта гражда-
нина РФ. По вопросу
вступления в граждан-
ство РФ надлежит об-
ратиться в отдел внут-
ренних дел по месту
жительства.

Как считает заведующая отделом
коммунальной гигиены ЦГСЭН Зелено-
града В. Шелехова, пить такую воду не
стоит, потому что прозрачность и хоро-
ший вкус - не гарантия безопасности.
Многолетние наблюдения санитарной

службы за родником у деревни Камен-
ка показывают, что содержание нитра-
тов в воде превышает допустимые зна-
чения. Такая же ситуация и с родника-
ми в лесах 7-го микрорайона и у заво-
да «Ангстрем».

Юрисконсульт префек-
туры ЮВАО Елена Зайце-
ва посоветовала автору
письма обратиться в суд.
Только суд, рассмотрев
все обстоятельства, опре-

делит долю наследников
в наследстве и закон-
ность    вселения  одного
из наследников в кварти-
ру. Что касается завеща-
ния, то умершая имела

право завещать свою до-
лю приватизированной
квартиры любому - и не
только родственнику, не-
зависимо от того, пропи-
сан он в квартире или нет.

НЕ ПЕЙТЕ ВОДУ ИЗ РУЧЬЯ
«Можно ли пить воду из зеленоградских родников?

Юрий АЛЕКСАНДРОВ».

МЕСТО ЖИТЕЛЬСТВА - 
ЕЩЕ НЕ ГРАЖДАНСТВО

Занятия во Дворце творчества детей и
молодежи Восточного округа по адресу
Б. Черкизовская ул., 15.
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НА ГЛАЗОК 
НЕ ПРОВЕРИШЬ

«Купил в аптеке капотен и, как
советовали врачи, положил под
язык таблетку. Через некоторое
время от нее остались какие–то
волокна, но главное, она не по-
могла - давление не снизилось.
Читал в вашей газете, что часто
продаются поддельные лекарст-
ва. А как распознать, поддель-
ные пилюли или настоящие?

Федор ЧУДНОВ, 
Капотня».

Как нам рассказал дежурный
по справочной службе «Фарм-
справка» (961-96-10), рядовой
покупатель не сможет отличить
подлинное лекарство от ложно-
го. Подпольные фабриканты от
фармакологии изготавливают
лекарства из мела или соды.
Большого вреда они не прине-
сут, но и в лечении не помогут. А
если капотен фальшивый, могут
возникнуть и осложнения. Толь-
ко химический анализ может оп-
ределить подделку. Как прави-
ло, подделывают дорогие лекар-
ства. Единственное спасение -
покупать лекарства в аптечных
учреждениях Союзфарма, кото-
рые работают с авторитетными
заводскими поставщиками.

«Я приехала в Москву из Грузии в 1990 году. Постоянную прописку получи-
ла в 1995 году. Сейчас решила поменять паспорт СССР на российский, но в
паспортном столе мне отказали. Говорят, что сначала я должна получить рос-
сийское гражданство, а это займет не менее года. Кто же я сейчас, если уже
13 лет живу в Москве?

С уважением, Э. КОЧНЕВА»

«Мы исправно платим за телевизионную
антенну. А принимает она только 4 телека-
нала, да и то с помехами. Куда обращаться
по этому вопросу, чтобы в доме был нор-
мальный прием телепрограмм?

Ирина ПУЧКОВА, Северное Измайлово».

ЧТО ДЕЛАТЬ 
С ПЛОХОЙ АНТЕННОЙ

Обратитесь в свой ДЕЗ, советует сотруд-
ник управы района Северное Измайлово
Александр Воробьев. Там подскажут органи-
зацию, с которой у ДЕЗа заключен договор
на обслуживание телеантенн. Или просто по-
дайте в ДЕЗ заявку на ремонт антенны.

СЛЕСАРЬ В РЕЖИМЕ
«Мне необходимо поменять смеситель в

ванной. В диспетчерской сказали, что такие
работы производятся только в первой по-
ловине дня. Меня это не устраивает - я в
это время на работе. Есть ли документы,
регламентирующие рабочий день слесарей
ДЕЗа?

Петр МИХАЙЛОВ, улица Керченская, 
район Зюзино, ЮЗАО».

«Во дворе нашего корпуса машины
непосредственно паркуют на газонах.
Мы неоднократно делали замечания
автовладельцам, но они продолжают
портить посадки. Куда можно обра-
титься с этой проблемой?

Михаил СЕРГЕЕВ, 
Зеленоград».

КТО ОТВЕТИТ 
ЗА ПОМЯТУЮ ТРАВУ

В Зеленограде, как и в других ок-
ругах, рассказал нашему коррес-
понденту начальник ДЕЗ № 4 Сер-
гей Галустов, существует экологи-
ческая милиция. Только она может
принять меры к владельцу автомо-
биля, припаркованного на газоне,
если только... застанут его рядом с
машиной.

«В нашем подъезде был установ-
лен кодовый замок за счет жильцов
- в свое время начальник РЭУ отка-
зал в его установке. Однако недавно
мы узнали, что отказали нам в этом
незаконно. Могут ли жильцы полу-
чить компенсацию за установку ко-
дового замка?

Любовь АРБУЗОВА, 
улица 800-летия Москвы, САО».

КОМПЕНСАЦИЯ 
ЗА ЛИШНИЕ ТРАТЫ

Такую компенсацию жильцы полу-
чить могут, проинформировала сот-
рудник управы района Восточное Де-
гунино (САО) Валентина Михайлова.
Для этого требуется письменное зая-
вление за подписью всех жильцов
подъезда в районную управу.

Такие документы
есть, их можно за-
требовать в ДЕЗе,
поясняет сотрудник
управы района Зю-
зино Николай Ива-
нов. В документах
должны быть указа-
ны часы работы
слесаря, и в этом

случае нужно тре-
бовать соблюдения
режима. Если же
указанные часы по
каким-то причинам
вас не устраивают,
то нет закона, кото-
рый заставил бы
слесаря работать не
по режиму.


